
! ! ! !新华社 !" 日揭晓的新一届世界超算
#$$强（%&'#$$）排行榜表明，国防科大研制
的天河二号超级计算机成为全球运算速度最
快的计算机。这是中国超级计算机时隔两年
半之后重返世界第一。
天河二号的峰值速度和持续速度分别为

每秒 #()*亿亿次和每秒 +(,*亿亿次。这组数
字意味着，天河二号运算 -小时，相当于 !,

亿人同时用计算器计算 !$$$年。
来自美国的“泰坦”和“红杉”分别排在第

二和第三。位居第四的日本“京”系统也是全球
.台亿亿次级超级计算机中的一员。/$!!年 0

月，它取代中国的天河一号，成为新的世界最
快计算机。后者这一次的排名是第 -$位。

与天河一号相比，由 -"$个机柜组成的

天河二号占地面积相差无几，计算性能和计
算密度提升了 -$倍以上，执行相同计算任务
的耗电量仅为三分之一。国防科大研制的“飞
腾1!2$$”构成了天河二号的服务阵列，约占
全部 345的八分之一。计算阵列则由英特尔
公司的至强 345和至强融核协同处理器构
建而成。
这一被称为“新型异构多态体系结构”的

全新组合方式不仅大大提高计算速度，也将天
河二号的应用从科学工程计算拓展至大数据
处理、信息服务等多个领域。这台超级计算机
系统由 /6$人历时两年多研制完成，耗资约 -

亿美元。/$-+年下半年，它将在广州超级计算
中心投入运行，其先导系统已开始为生物医
药、新材料等领域用户提供服务。!白瑞雪"

天河二号夺回超算世界第一
运算1小时相当于13亿人同时用计算器算1000年

部分官员降价卖
高尔夫会籍

! ! ! ! --6万元，这是北京一座高端高尔夫球会
的会籍一手销售价，二手转让价已经从 +月份
的 -$2万元降到 -$-万元。

用一名从事高尔夫会籍转让的陈姓中介
的话来说，这跟中央纪委要求“退卡”有关，“以
前这个会籍每年涨 -$万元，但前段时间一些
不愿意卖会籍的人现在卖了。”他所称的“退
卡”是指中央纪委此前下发的通知，要求纪检
监察系统在职干部职工在 0月 /$日前自行清
退所收受的各种名目的会员卡，做到“零持有、
零报告”。

高尔夫球会籍卡只是众多 784消费凭证
中的一类，在这个“退卡”时限将至的节点，《第
一财经日报》从不止一家中介了解到，最近转
卖高尔夫会籍的官员明显增多。

震慑效果
2月底，中央纪委决定在全国纪检监察系

统开展会员卡专项清退活动。“这次活动标
准并不高，既属必要，又具可行，应是大家都
能做到的。”中央纪委书记王岐山部署此次
会员卡专项清退
活动时称，欢迎
党内和广大人民
群众对这次活动
进行监督。

反腐震慑之
风已经吹进了一
些高端消费场
所。一家提供高尔夫会籍转让服务的中介公
司员工称，最近卖高尔夫会籍的官员明显增
多。不同的高尔夫会所所售的会员卡价值不
一，少则数千元多则几十万元甚至上百万元。
业内人士称，高尔夫会所一般不接受退卡，即
使接受，退卡所获金额偏低，所以会员卡转让
成为不二选择。
上述中介公司员工称，中介首先和卖卡方

签订委托卖会籍的协议，然后中介找买方谈价
格，谈好后会收取 2万元左右的定金。以一家
高尔夫球场 //$万的个人卡为例，“过户费”在 6

万9--万元，另外买方需付清当年的万余元年
费。中介则从成交价中收取 /:的服务费。
“现在官方让他们自行处理，所以很多官员

都把会员卡提前卖掉了。”她说，其实现在卡的
价格并不是最高的时候，但是卖掉没有风险。

监管智慧
清退高尔夫会员卡所获收益是否合法？应

该如何处理？
陕西省教育纪工委一名工作人员告诉记

者，收受会员卡本身就存在不合法的可能，售
卡所得的收益则也是不正当的。但是如何处理
自己也不清楚。
类似的问题考验着“退卡”监管的智慧。广

州一名从事高尔夫会籍转让的中介称，并未发
现二手价格大幅波动。其透露，很多官员不想
以个人名义拥有会员卡，所以一些送卡的人以
公司的名义购卡后再转送前者，这样的“会员
卡主人”很难查实。
一些高档消费场所的销售人员也称，他们

出售的部分会员卡只凭密码消费，不做消费者
身份信息登记。亦有主营红酒消费的高档会所
人士表示，大部分会员卡为当地企业应酬和礼
物往来所用。对于持卡人的信息，他们无权也
没有必要知道。

社会监督
清退会员卡行动在各级、各地纪检监察系

统贯彻推进的同时，部分单位出现了“无人退
卡”的现象。在分析“无人退卡”现象时，国家行
政学院教授竹立家表示，持卡人从最基本的自

我保护角度，不愿
意暴露自己存有
不当利益的行为。
他称，除非穷尽技
术手段，将持卡人
逼到绝路。这正是
此次退卡活动中
强调“零持有”的

应有之义。所谓“零持有”是指未持有或已将会
员卡自行清退的，要填写个人会员卡“零持有”
报告，并于 0月 /$日之前，向本人所在的纪检监
察机关!组织）作出“零持有”报告。
多名知情人士向本报记者证实，在退卡行

动持续一段时间后，中央纪委又向有关部门和
地方下发了《无卡承诺书》，要求无卡可退的纪
检监察干部全部填写。一名反腐专家建议，在
退卡行动结束后，中央纪委应当像抽查干部重
大事项报告情况一样，在一定时间内持续采用
“突查”、“抽查”的方式，不断曝光典型案例。

贵州松桃苗族自治县纪委工作人员介绍，
当地已经公布了投诉举报电话，如果有纪检人
员被举报申报不实，将立案调查。河北定兴县则
将《定兴县纪检监察系统会员卡清退监督书》在
商场、超市、高端酒店、会所张贴，设立了会员卡
清退监督举报电话，接受社会监督，并明察暗
访。广西全州县则明确，清退活动后若发现“漏
网之鱼”或者新购会员卡的，一经发现一律清退
出纪检监察队伍并予以党纪政纪处分。
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! ! ! !央广新闻 味精是众所周知的调味佳品。
近日，有媒体报道，我国味精业遭遇大洗牌，长
江以南厂家几乎全停产。记者对安徽多地进行
调查发现，味精生产企业几乎绝迹，即使有的
调味品企业有味精产品，也不再生产味精，转
而从事味精分装。

记者在安徽合肥、阜阳、滁州等六七个地
市调查，各地工商部门负责人纷纷表示，当地味
精生产企业几乎已经消失殆尽，或转型或注销

了企业。安徽真心食品有限公司以前也生产过
味精，受原材料价格上涨和当地环保要求的提
高，企业砍掉了原来的生产部门。阜阳竞赛食
品有限公司董事长康继富也证实，受鸡精等调
味品的挤压，味精的销量大幅下跌。

尽管味精的市场份额急剧下跌，不少业内
人士还是坚持认为味精比鸡精更好。合肥温莎调
味食品有限公司王怀忠认为，味精纯粮制作，没
什么食品添加剂，鸡精全部由食品添加剂组成。

! ! ! !中国每年数千件食物中毒事件

中大部分是因致病微生物污染引起

的# 中国耕地化肥平均施用量是国

际化肥安全施用上限的 !"#$倍$耕

地农药残留率达 %&'()&'# 媒体

称$ 中国内地限行的农药兽药残留

限量标准比日本和香港低得多#

据农业部去年公布的数据$我

国现行的新标准制定了 $**种农药

在 !&大类农产品和食品中的 **#$

个残留限量$ 较之 *&!*年之前有大

幅度增加$ 但与日本 %肯定制度列

表&规定 %*+!&个限量标准相比$仍

是小巫见大巫#此前有报道称$一根

大葱要出口日本$ 必须进行 *&&多

项农残检测#执行世界上最严格的农

药兽药残留限量标准$是日本极少发

生食品安全事故的制度保障#

一根葱摆上超市货架之前必须

进行 *&&多项农残检测的经验可否

复制' 当下中国$可能性几近于零#

任何制度都不能不考虑社会现实$

脱离执行环境$否则蓝图只是蓝图$

理想无法照进现实#一个 !$亿人口

的农业大国$ 绝大部分的农产品生

产处于零散的(自发的状态)))*"+

亿农户都是农业生产者( 农产品的

供给者)))即使现有的( 粗糙的农

药残留限量标准执行起来都困难重

重$遑论更严格(更精细的标准# 另

一个常被管理部门提及的理由是*

执行严格的农药残留标准$ 势必要

减少化肥(农药(兽药等化学品的使

用$直接影响农产品的产量$如此$

%谁来养活中国&'

动辄将其他国家越来越严的农

药残留限量标准理解为制造贸易壁

垒需要是不全面的$ 社会发展的终

极目标就是为了广大社会成员的健

康与幸福$ 而食品安全短板恰恰与

这一目标相悖#民以食为天$食之不

安$幸福何来$经济发展又有什么意

义' 我们必须承认$偌大的中国$食

品安全监管是个天大难题$ 农药残

留控制任重而道远$但是$再难也要

管起来$ 千头万绪也要慢慢理出头

绪来#事实也证明$只要愿意下力气

管$总有管的办法$也能管出效率$

出口以及供港食品的高安全性充分

说明这一点#

内地供港食品高达 ##"#'的安

全率奇迹是如何创造的'一是高标准

的规范$严要求的监控#供港食品不但

有一套严格的高标准$其生产(运输(

销售皆被纳入全程监控$一棵大白菜

就需要十几次检验+二是$分工明确(

权责对应的监管力量+三是只准证照

齐全(运营规范的企业进入#

与国际标准接轨$ 增加农药残

留限量标准$ 将更多农药纳入监控

视野+加强农药管理$切断非法剧毒

农药的生产(供应链条+增加技术力

量$开发高效(低毒农药$强化对农民

安全施用农药的指导$ 避免滥用+加

大农产品检测范围与频率$从终端包

抄(封堵# 与此同时$通过对使用低

毒生物农药的农户进行补贴$ 令其

获得较高收益的办法$ 正面激励引

导农民使用生物农药和低毒农药#

广州日报 !练洪洋"

食品安全监管难，不妨参考出口及供港食物的做法———

一根葱 多项农残检测总要学起来

!"#$%&' ()*%+,

中纪委清退会员卡时限将至
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